

RESUMEN

El presente trabajo de investigación en el área de la psicología clínica, aborda la problemática referida al perfil psicológico de niños/as entre las edades de 6 a 11 años de madres solteras de la ciudad de Tarija. El objetivo general del trabajo es: determinar el perfil psicológico de niños/as entre las edades de 6 a 11 años de madres solteras de la ciudad de Tarija, con el propósito de identificar los rasgos de personalidad, el nivel de autoestima y el nivel de inteligencia.

La hipótesis que se planteó fue: los niños de madres solteras de la ciudad de Tarija manifiestan características de personalidad agresiva, desconfianza, introversión e inseguridad. Un nivel de autoestima baja y un nivel de inteligencia término medio.

El marco teórico constituye el soporte de la investigación; en este sentido se consideró importante abordar los conceptos de personalidad, rasgos de personalidad, autoestima e inteligencia.

Además se tomó en cuenta el método teórico, empírico y estadístico. Los instrumentos utilizados fueron el test del árbol de Karl Koch, el inventario de autoestima de Coopersmith y el test de matrices progresivas de Raven escala coloreada, los mismos presentaron la validez y confiabilidad en su aplicación.

El análisis de los datos se realizó en función al orden de los objetivos establecidos en el diseño teórico de la investigación, por lo que en primer lugar se abordó el análisis de los rasgos de personalidad, nivel de autoestima y finalmente el nivel de inteligencia de los niños/as entre las edades de 6 a 11 años de madres solteras de la ciudad de Tarija,

Las conclusiones a las cuales se arribaron una vez terminada la investigación fueron: que los niños de madres solteras presentan rasgos de personalidad como imaginación, orgullo, vanidad y superación, inestabilidad emocional y sociabilidad, dentro de la autoestima presentan un nivel bajo y en cuanto a la inteligencia presentan un nivel inferior al término medio.

En cuanto a las recomendaciones que se presentan, estas apuntan a dar sugerencias a los directores, maestros, autoridades gubernamentales y municipales, en este caso también a las madres y a futuros investigadores, los cuales teniendo la referencia de los resultados alcanzados en la presente investigación pueden ayudar a mejorar la calidad de vida de estos niños/as.